

**Betreff:** Antrag zur Etablierung von „Fest der Nationen - Kulinarische Vielfalt“

Antragsteller: Beirat für Migration und Integration

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Bauernschmitt,

auf Grundlage der Satzung der Stadt Bad Dürkheim über die Einrichtung eines Beirates für Migration und Integration Absatz 3 Satz 2, bitten wir Sie den folgenden Antrag dem Stadtrat zur Beratung und Entscheidung vorzulegen.

**Der Stadtrat möge beschließen, dass**

das „Fest der Nationen - Kulinarische Vielfalt“ einmal jährlich stattfinden wird und somit fester Bestandteil des gesellschaftlichen Angebotes der Stadt Bad Dürkheim wird.  
Und zwar unter Federführung und Finanzierung seitens der Stadt .

**Begründung:**

Das Fest der Nationen - Kulinarische Vielfalt wurde bereits dreimal erfolgreich und ehrenamtlich durchgeführt vom Aktionsbündnis für Vielfalt und Toleranz .

Das Angebot wurde von der Bevölkerung sehr wohlwollend angenommen und begrüßt.

Aus der Sicht des Beirates benötigt die Stadt genauso ein Format, um die Menschen mit Migrationsgeschichte sichtbar und fassbar zu machen.

Über des Essen und die gemeinsame Geselligkeit können Gespräche entstehen, die Menschen kommen in Kontakt, lernen sich kennen und die Vielfalt wird sichtbar und erlebbar

Für die Menschen mit Migrationsgeschichte entsteht dadurch auch ein Gefühl der Wertschätzung und, was ich persönlich als sehr notwendig erachte, das Gefühl von: „Wir sind ein Teil von dieser Stadt“. Für eine gelingende Integration und ein gesellschaftliches Miteinander ist das eine wundervolle Basis. Und für die ansässige Bevölkerung entsteht die Gelegenheit, die „Fremden“, die „Anderen“ kennenzulernen.

Der Obermarkt im Sommer wäre der perfekte Veranstaltungsort.( Wie die Vergangenheit gezeigt hat).

Das Fest könnte erweitert werden um Musik, Tanz und Kleinkunst aus der migrantischen Community .

Das Ganze kann aber nicht von Ehrenamtlichen alleine ausgeführt werden.

Dies ist ein Projekt für die Stadtverwaltung, so wie der Wurstmarkt, Weinbergleuchten und diverse andere kulturellen Veranstaltungen. Es wäre eine attraktive und lebendige Erweiterung des städtischen Lebens.

**Die Verwaltung sollte beauftragt werden:**

ein entsprechendes Konzept zu erstellen und dem Gremium vorzustellen.

**Anmerkung:**

Das Aktionsbündnis würde das Fest nächstes Jahr zusammen mit der Stadt ein letztes Mal durchführen wollen, um es dann komplett an die Stadt zu übertragen.

Wir als Migrationsbeirat würden uns ebenfalls mit unserem Netzwerk beteiligen.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

Mit freundlichen Grüßen  
Ilona Hocker-Meinzer  
erste Vorsitzende

Hocker-Meinzer  
Bad Dürkheim, den 11.09.25